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В Ленинском районе Сара-
това и в Энгельсе прошли оди-
ночные пикеты, направленные 
на защиту социально-экономи-
ческих прав жителей региона.

Подачки, обещанные прези-
дентом, мало кого вдохновляют. 
И стар, и мал — все уже пони-
мают, что жизнь от этого лучше 
не станет, а истинная цель всей 
возни вокруг Конституции — ос-
тавить Путина и всю олигархи-
ческую «элиту» на российском 
престоле как можно дольше. 

Активисты первичного 
отделения «Мкр. ул. Ком-
сомольская» раздавали на 
улицах г. Энгельса спецвы-
пуск газеты «Правда», в ко-
торой опубликованы поправ-
ки КПРФ в Конституцию РФ.

Пресс-служба  
Саратовского обкома КПРФ

САРАтоВ
ДеМонСтРАция — с 11.00 до 11.30. 

Сбор в 10.30 — у памятника Н.Г. Чернышевскому  
(пересечение пр. Кирова  и  ул. Радищева).

Митинг 
с 11.30 до 13.00 на площади у Крытого рынка.

Саратовский горком КПРФ (тел. 73-54-80)

Минтруд РФ предложил 
снизить прожиточный ми-
нимум. В проекте прика-
за говорится, что размер 
прожиточного миниму-
ма уменьшился на 3,7% 
по сравнению с третьим 
кварталом 2019 года. Тог-
да его величина составля-
ла 11 012 рублей. Причи-
ной уменьшения уровня 
прожиточного минимума 
называется снижение цен 
на овощи и картофель, 
которые входят в пот-
ребительскую корзину и 
которые влияют на рас-
чет данного показателя. 
Картофель подешевел, и, 
видимо, в Минтруде ре-
шили, что жизнь у росси-
ян наладилась.

но на фоне новости 
от «Форбс» меркнет 
даже цинизм Минтру-
да. на прошлой неделе 
свой квартальный от-
чет представил Сбер-
банк РФ. Согласно до-
кументу, в 2019 году 
банк выплатил членам 
правления 6,3 млрд. 
рублей в виде возна-
граждений. А ВтБ по 
итогам  года увели-
чил выплаты членам 
правления почти на 
40% — они превысили  
2 млрд. рублей. В со-
став плавления входят 
11 человек.

То есть два государс-
твенных банка выпла-
чивают неимоверные 
вознаграждения за «не-
человеческий» труд сво-

им топ-менеджерам. Для 
понимания уровня цифр 
приведу простой пример. 
Планируемый годовой 
доход бюджета моего 
родного Саратова на 
текущий год составля-
ет 14 миллиардов руб-
лей. небольшая груп-
па банкиров получила  
8 миллиардов рублей.

Такие новости выгля-
дят верхом бесстыдства! 
Это пир во время чумы… 
Нынешний режим, выжи-
мая последние копейки из 
населения страны, очень 
бережно относится к сво-
ей «элите». Но можно ли 
считать тех, кто жирует 
на фоне нищеты, «эли-
той» государства? Нет! 
Это «паразиты», ничего 
не производящие, не со-
здающие никаких благ, 
а всего лишь, как им ка-
жется, правильно рас-
пределяющие денежные 
потоки, которые, к слову, 
направляются куда угод-
но, кроме реального сек-
тора экономики. 

такие новости по-
рождают множество 
«почему?»… Почему за-
рубежные «дочки» Сбер-
банка выдают ипотечные 
кредиты там, за бугром, 
зачастую вдвое дешев-
ле, чем своим соотечест-
венникам? Почему режим 
считает этичным позво-
лять такой разгул щед-
рости среди госбанкиров? 
Почему фракция «ЕР» 
в Госдуме раз за разом 

«торпедирует» любые по-
пытки оппозиции ввести 
прогрессивную шкалу на-
логов, согласно которой 
богатые будут платить 
больше? Ведь с очень 
большой долей вероят-
ности эти сверхдоходы 
выводятся из экономики 
страны и в большинстве 
своём оседают в иност-
ранных банках. 

Такие новости демон-
стрируют истинное лицо 
режима, функционирую-
щего исключительно ради 
мизерной группки людей, 
попутно позволяя ей же 
грабить граждан страны. 
Наверное, они думают, 
что так будет всегда. Я 
уверена, что так может 
быть долго, но абсолютно 
точно — не всегда!

Ольга АЛИМОВА,  
депутат Госдумы

Митинг открыла первый секретарь 
Марксовского местного отделения КПРФ 
ольга Кочеткова. Она говорила о гря-
дущих изменениях в Конституции РФ, 
которые без учета поправок, предло-
женных фракцией КПРФ, не смогут из-
менить жизнь простых россиян к луч-
шему. Члены местного отделения КПРФ 
Михаил Васильевич Милокумов и 
Василий егорович Баев говорили о 

том, что в капиталистическом обществе 
социальной справедливости не может 
быть априори. И задача коммунистов 
состоит именно в том, чтобы донести эту 
мысль до каждого жителя каждого села 
и города. 

Молодой коммунист Ксения Чер-
нова назвала проблемы Марксовско-
го района. Одной из таких проблем 
является приемник для бездомных 
животных, существующий в горо-
де на добровольные пожертвова-
ния граждан. Власти района и города 
упорно отмахиваются от этой проблемы, 
не желая принимать никакого участия в 
содержании приемника. А между тем, 
город и села переполнены стаями голо-
дных собак, которые зачастую пугают 
не только детей, но и взрослых. Была 
затронута тема поборов в детских 
садах на ежедневные нужды. Действи-

тельно, сегодня в интернете родители 
активно обсуждают вопрос, кто должен 
обеспечивать детей салфетками, мылом 
и туалетной бумагой — комитет по об-
разованию или родители детей? Боль-
ной темой для жителей с. Подлесное 
является детский сад, работа кото-
рого была остановлена 5 месяцев 
назад. В этот детский сад ходят дети из 
трех сел. Многие родители и бабушки 

вынуждены были уволиться с работы, 
чтобы сидеть со своими детьми и внука-
ми дома. Что это, как не подрыв матери-
ального благосостояния итак не очень 
богатого населения сельской местности? 
После выхода видеоролика о Подлес-
новском детском саде местные власти 
начали экстренно готовить его к откры-
тию. Но ведь ремонтные работы ещё не 
закончены! Заведующая детским садом 
не взяла на себя такую ответственность 
и не подписала документы на открытие, 
после чего ей пришлось уволиться. Гра-
мотного руководителя в один миг осво-
бодили от должности, но на её место до 
сих пор никого найти не смогли. Думает-
ся, мало желающих близко знакомиться  
с правоохранительными органами.

На митинге присутствовали жители 
одного из домов с. Приволжского. 
Они приехали с плакатами: «Остаться 

в живых! С. Приволжское, ул. К. Мар-
кса, д. 8», «Сколько вам ещё нужно эк-
спертов и судов?», «Кто будет отвечать 
за гибель людей, когда дом рухнет?» и 
т.п. Старшая дома оксана Смышляева 
рассказала о том, что четыре экспертизы 
признали дом аварийным, но админист-
рация района не принимает никаких мер 
по его расселению. Дымоходы в доме 
забиты, люди страдают от угарного газа, 
кирпичи из стен вываливаются, грозя в 
один момент обвалиться. В доме живут 
дети. Кто будет отвечать, если что-либо 
произойдет?

После выступления коммунистов к 
мегафону стали подходить жители го-
рода. Они говорили искренне и честно. 
Жаль, что многие всё же считают, что 
кто-то должен прийти и всё за них сде-
лать и решить. На призыв объединяться 
и выходить на улицу для защиты своих 
прав некоторые рассуждали: «Пусть 
приедет Павел Грудинин и создаст у нас 
такой же совхоз», или «Пусть приедет 
Николай Бондаренко и проведет у нас 
митинг». но кто будет за каждого из 
нас что-то делать? 

Бороться за свои права и защи-
щать свой поселок, город, страну от 
бандитской власти — это дело каж-
дого сознательного человека!

Пресс-служба Марксовского РК КПРФ

Уважаемые саратовцы  
и жители Саратовской области!

Дорогие наши ветераны, чья жизнь была  
крепко связана с Советской Армией! 

102 года назад был подписан Декрет о создании 
Рабоче-Крестьянской Красной Армии. За эти годы не 
раз менялось название праздника 23 февраля — День 
рождения Красной Армии, День Советской Армии и 
Военно-Морского Флота, День защитника Отечества. 
Но за все эти годы не изменился его смысл. Праздник 
всегда был и остается символом мужества, самоот-
верженности, достоинства и чести.

Прежде всего, я благодарю ветеранов Великой 
Отечественной войны, одержавших более 75-ти лет 
назад Великую Победу над фашистской Германией, 
ветеранов локальных войн, о которых мало кто зна-
ет, а также матерей, нередко отдающих на алтарь 
Отечества самое дорогое, что у них есть, — своих 
сыновей. Я отдаю должное нынешним воинам, охра-
няющим священные рубежи нашей Родины в столь 
непростое для страны время.

От всей души поздравляю всех с Днем Советской 
Армии и Военно-Морского Флота. Желаю крепкого 
здоровья, бодрости духа и оптимизма, уверенности в 
завтрашнем дне, в победе правого дела и, конечно, 
мирного неба над головой!

С праздником, дорогие земляки!

О.Н. АЛИМОВА,  
первый секретарь Саратовского обкома КПРФ,   

депутат Государственной Думы ФС РФ

Мои соотечественники! Товарищи и друзья!

Сто два года назад родилась и одновременно приняла боевое 
крещение Рабоче-Крестьянская Красная Армия. В февральские дни 
1918-го она остановила германские войска на подступах к столич-
ному Петрограду.  Мировая империалистическая война была уже на 
исходе. Её развязали правящая аристократия и олигархия, а жерт-
вами её стали простые люди. Народы устали от военных тягот, и 
четыре империи рухнули разом. Среди них была и Российская. Но 
с её падением началось возрождение нашего Отечества под алым  
стягом народовластия и социализма.

Возродилось и русское воинство. Ленин неустанно призывал «го-
товить революционную армию не фразами и возгласами, а органи-
зационной работой, делом, созиданием серьезной, всенародной, мо-
гучей армии». Британская газета «Таймс» тогда писала: «Во всём 
мире армии разлагаются, но есть только одна страна, где армия  
строится, и эта страна — Россия».

Красную Армию создавали подлинные самородки, такие как Сталин 
и Фрунзе, Будённый и Ворошилов, Чапаев и Котовский. Именно они 
строили её по ленинскому завету — всенародной и могучей, заложили 
основы будущих великих свершений.

Непобедимой и легендарной стала Красная Армия, разгромив не-
мецких фашистов и подняв Знамя Победы над освобождённой Ев-
ропой. Гарантом мира стал советский солдат, не позволив США  
начать ядерный блицкриг.

У нашей Армии великая и славная история, блестящие победные 
традиции. Мы гордимся ею с полным правом и сделаем всё для того, 
чтобы так было и впредь.

С праздником, товарищи!
С Днём рождения Красной Армии!

Г.А. ЗЮГАНОВ, Председатель ЦК КПРФ 

Друзья, мой сегодняшний день 
начался с новости о том, что судья 
Конституционного суда РФ назвал 
СССР незаконно созданным госу-
дарством. А деятельность властей 
репрессивно-теРРоРиСтиЧеСКоЙ.

По мнению судьи Константина Ара-
новского, наше современное государс-
тво не должно считаться правопреемни-
цей СССР, т.к. «оно воссоздано против 
тоталитарного режима и вместо него». 
Это в 21 веке-то говорить о том, что Рос-
сия против тоталитарного режима? В са-
мый разгар конституционной реформы, 
которая наделит Владимира Путина по-
жизненными властными полномочиями, 
фактически упразднит для него выборы 
и сделает власть в стране несменяемой 
по его же инициативе? Это ли не прояв-
ление тоталитаризма?

Арановский рассуждает о том, что 
Россия должна возмещать вред, при-
чиненный СССР «с верой в правду, из 
положительной ответственности и по 
милосердию». Я так понимаю, что ми-
лосердие сейчас выглядит, как реформа 
здравоохранения, которая планомерно 
уничтожает тысячи больниц, построен-
ных в СССР. Нищенские пенсии и пен-
сионная реформа — это, наверное, ми-
лосердие? Когда власть обрекла свой 
народ за копейки батрачить до гроба?

Свержение власти Учредительного 

собрания Советской властью, которое 
произошло в феврале 1917 года, судья 
называет незаконным. А путч в августе 
1991-го, когда Ельцин из танка палил 
по людям в здании правительства, — это 
законно. И ещё много такого бреда, от 
которого у меня волосы дыбом встают.

Друзья, я вовсе не призываю вас 
ностальгировать по временам СССР, не 
пытаюсь и близко играть на тех чувс-
твах, но взгляните объективно на то, как 
одни и те же действия в одном случае 
осуждаются, а в другом записываются  
в заслугу власти.

Николай БОНДАРЕНКО,  
депутат Саратовской  

областной думы

размышления вслухНовости,  
которые потрясают 
своим цинизмом

из дневника депутата

Волосы дыбом встают

Защитим сВой поселок,  
город, страНу!
9 февраля в Марксе прошел митинг КПРФ 
под лозунгом «За социальную справедливость!»
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Депутат Саратовской об-
ластной думы Александр на-
раевский принял участие в 
мероприятии, посвященном 
Дню памяти воинов-интерна-
ционалистов. 

В школе № 73 Кировского 
района г. Саратова собрались те, 
кто в восьмидесятых годах про-
шлого столетия принимал учас-
тие в боевых действиях на терри-
тории Афганистана. В этот вечер 

в зале были также 
ветераны Великой 
Отечественной войны  
и труженики тыла. 

Депутат-комму-
нист обратился к 
присутствующим и 
напомнил, как важно 
не забывать тех, кто 
исполнял свой долг 
на полях сражений. 
Он напомнил, что уже 
менее чем через три 
месяца наша страна 
отметит 75-летие со 
дня окончания самой 
кровопролитной вой-
ны в истории России. 

Александр Нараев-
ский поздравил всех 
с праздником и вру-
чил ветеранам памят-
ные медали в честь 
75-летия Победы в 
Великой Отечествен-
ной войне.

В конце 2019 года на при-
ем к депутату государствен-
ной Думы ольге Алимовой 
пришли жители Саратова, 
которые пожаловались на 
незаконную, по их мнению, 
вырубку деревьев в центре 
Саратова. так, по предостав-
ленной информации, часть 
зеленых насаждений спили-
валась даже без разреши-
тельных документов. Депу-
тат-коммунист инициировала 
по этому факту проверку, а 

также попросила админист-
рацию города и министерство 
природных ресурсов области 
разъяснить ситуацию. 

В ответе министерства на де-
путатский запрос было указано, 
что в 2019 году ведомство про-
вело «выборочную оценку со-
стояния древесно-кустарниковой 
растительности». Было установ-
лено, что оно «удовлетворитель-
ное, было выявлено большое 
количество сухих и погибших 
деревьев, которые утратили свои 
декоративные и санитарно-ги-
гиенические функции. По этому 
факту в адрес главы МО «Город 
Саратов» М.А. Исаева были на-
правлены предложения по устра-
нению выявленных недостатков».  
При этом в ответе указывается, 
что существует норма зеленых 

насаждений — для Саратова не 
менее 16 кв.м на человека. По 
факту, уверяют сотрудники ве-
домства, в областном центре эта 
цифра составляет более 18 кв.м 
на человека. Видимо, чиновники 
считают, что беспокоиться жите-
лям не о чем.

 А вот на что указывает в 
своем ответе администра-
ция г. Саратова: «На террито-
рии МО «Город Саратов» 60% 
деревьев достигли своего пре-
дельного возраста. За 2019 год 
в судах рассматривалось более 
50 дел по возмещению ущерба 
от падения деревьев на авто-
мобили». Далее указано, что в 
2018 году были выполнены 
работы по сносу 439 деревь-
ев, взамен было высажено  
только 93 саженца. 

Другой позиции придержи-
вается природоохранная про-
куратура, сотрудники которой 
быстро отреагировали на инфор-
мацию, переданную депутатом  
О.Н. Алимовой. 

«Волжской межрегиональ-
ной природоохранной проку-
ратурой  рассмотрено Ваше об-
ращение о нарушениях закона 
при сносе зеленых насаждений  
в г. Саратове.

Неединичные факты выдачи 
комитетом дорожного хозяйства, 
благоустройства и транспорта 
администрации МО «Город Са-
ратов» разрешений на снос зе-
леных насаждений, указанных 
в обращении, без проведения 
соответствующего обследования 
нашли своё подтверждение».

Информация депутата Госду-
мы дополнила уже имеющие-
ся сведения о нарушениях за-
кона, для устранения которых 
уже были приняты меры проку-
рорского реагирования. В ре-
зультате главе города было 
внесено представление, а 
на незаконные разрешения  
внесены протесты.

Ольга МАРКОВА

на днях Приволжский ок-
ружной военный суд поста-
новил уничтожить экземпляр 
главного труда Карла Мар-
кса. том «Капитала», изъ-
ятый правоохранителями в 
качестве вещественного до-
казательства по резонансно-
му делу молодых пермских 
анархистов, будет сожжен. 
он сгорит в печи-инсинерато-
ре для уничтожения докумен-
тов, которыми оборудованы 
подразделения региональ-
ных судебных департаментов 
и Росимущества.

451 градус по Фаренгейту 
— температура горения бумаги, 
ставшая названием фантасти-
ческого романа американского 
писателя Рэя Брэдбери о том, 
как строили общество счастья, 
но что-то пошло не так. Хотя по-
чему фантастического? Скорее 
провидческого.

Главная книга Маркса в 2020 
году будет предана огню по при-
говору суда. Не всякие анало-
гии уместны, но почему-то они 
всплывают в сознании.

В 1933-м именно с этой кни-
ги начинались «огненные речёв-
ки» немецкого Студенческо-
го союза: «Против классовой 
борьбы и материализма! За на-
родность и идеалистическое  
мировоззрение».

Помимо «Капитала» языки 
пламени уничтожат атласы по 
анатомии, книги по анархизму, 
учебник спецназа ГРУ и пособие 
по стрелковому делу.

Ситуацию прокомментиро-
вал заместитель Председате-
ля цК КПРФ Дмитрий нови-
ков:

— Суд принимает постанов-
ление сжечь «Капитал» Карла 
Маркса. Но давайте разберёмся. 
Разве его уже внесли в список 
экстремистской литературы? Да 
и марксизм у нас вроде бы не под 
запретом...

Если сама книга не явилась 
орудием преступления, то вещес-
твенным доказательством чего 
может стать это экономическое 
сочинение? Что доказывает факт 
её хранения? То, что её владелец 
интересуется вопросами полити-
ческой экономии, социальной 
философии, истории?

Если в этом крамолы нет, то в 
чем тогда она состоит? Она что 
— в том критическом анализе ка-
питализма, который содержится 
в труде Маркса?

Как бы там ни было, стран-
ные аналогии о своеобразных 
методах идеологической борьбы 
действительно возникают. Ис-
тория знала ведь разного рода 
примеры уничтожения книг.

Сегодня, когда российское 
общество так чудовищно раско-
лото на богатых и бедных, факт 
сожжения работы теоретика, 
боровшегося против классового 
угнетения, выглядит нарочито 
символичным. И никак нельзя 
исключать, что кто-нибудь рас-
шифрует эту символику как пре-
дупредительный знак: «Молот 
ведьм» в противовес левому дви-
жению где-то уже «выкован».

Однако в нашей жизни есть 
немало фактов, внушающих оп-
тимизм. Один из них тот, что ра-
боты Маркса продолжают изда-
вать везде в мире. И «Капитал», 
разумеется, в том числе.

kprf.ru

Фракция КПРФ  
в государственной Думе 
внесла 26 поправок  
в Конституцию 
Российской Федерации 

Среди них особо выделю та-
кие: национализация, стра-
тегическое планирование 
российской экономики, на-
деление цБ РФ функцией 
обеспечения экономиче- 
ского роста. 

Фракция также требует еже-
годной индексации соци-
альных пособий до уровня 
потребительских цен, увели-
чения пенсионных выплат и 
возврата прежнего возраста 
выхода на заслуженный от-
дых: для женщин — в 55 лет,  
для мужчин — в 60.

Наши важнейшие поправки 
касаются и существенного рас-
ширения прав нижней палаты 
парламента — госдума наделя-
ется полномочием не только 
утверждать председателя и 
членов правительства, но и 
давать согласие на освобож-
дение их от должности. Госду-
ма наделяется полномочием 
выносить решение о доверии 
и недоверии не только пра-
вительству, но и  иным феде-
ральным чиновникам.

Мы настаиваем на выборности 
глав административных центров 
субъектов РФ.

В наших поправках есть пред-
ложение определить процедуру 
отрешения от должности Прези-
дента (сейчас её нет). В случае 
принятия такой поправки Совет 
Федерации может это сделать 
на основании выдвинутых Госу-
дарственной Думой претензий в 
адрес Президента РФ.

Как заявил лидер нашей пар-
тии Геннадий Андреевич Зюганов, 
«поправки КПРФ носят при-
нципиальный характер. Без 
ответа на эти вопросы нет ни-
какого смысла ни голосовать, 
ни утверждать эти поправки. 
Считаю, что без учёта наших 
давно назревших поправок 
теряется всякий смысл голо-
совать исключительно только 
за предложения власти».

Предложения  
о.н. Алимовой 
к изменениям  
в основной закон страны

Лично от себя, как депутата 
Госдумы и как первого секрета-
ря Саратовского обкома КПРФ, я 
направила письмо сопредседа-
телю рабочей группы по подго-
товке предложений о внесении 
поправок в Конституцию Россий-
ской Федерации П.В. Крашенин-
никову. В нем на основании 
статьи 120 Регламента го-
сударственной Думы внесла 
поправку к проекту закона 

Российской Федерации о по- 
правке к Конституции Россий-
ской Федерации № 885214-7 
«о совершенствовании регу-
лирования отдельных вопро-
сов организации публичной 
власти», принятому в первом 
чтении 23 января 2020 года. 

В этом письме предлагаю: 
— в тексте Конституции 

Российской Федерации за-
крепить статус Дня Победы 
как национально значимой 
даты. Изменения предлагаю 
внести в преамбулу Конституции 
как важное уточнение со следу-
ющими дополнениями к преам-
буле: «Мы, многонациональный 
народ Российской Федерации, 
соединенный общей судьбой на 
своей земле, утверждая права 
и свободы человека, граждан-
ский мир и согласие, сохраняя 
исторически сложившееся госу-
дарственное единство, исходя 
из общепризнанных принципов 
равноправия и самоопределения 
народов, чтя память предков, 
передавших нам любовь и ува-
жение к Отечеству, веру в добро 
и справедливость, чтя День По-
беды как общенациональный 
праздник, возрождая суверен-
ную государственность России 
и утверждая незыблемость её 
демократической основы, стре-
мясь обеспечить благополучие и 
процветание России, исходя из 
ответственности за свою Родину 
перед нынешним и будущими по-

колениями, сознавая себя частью 
мирового сообщества, принима-
ем КОНСТИТУЦИЮ РОССИЙСКОЙ 
ФЕДЕРАЦИИ».

Почему я настаиваю на этой 
поправке? Великая Отечествен-
ная война — это поворотное со-
бытие в истории нашей страны, 
ведь в судьбе каждой российской 
семьи события тех лет оставили 
свой неизгладимый след. Наши 
деды и прадеды совершили на-
циональный подвиг, позволив-
ший сохранить генетический и 
культурный код нашего народа, 
а также подвиг мировой, спас-
ший человечество от нацизма. 

Однако, сегодня правду об 
этом подвиге необходимо защи-
тить. Актуальность сохранения 
исторической достоверности о 
Великой Отечественной войне 
становится критически важной. 
Связано это во многом с глобаль-
ными спекуляциями фактами, 
постоянными попытками перепи-
сать историю тем отдельным си-
лам, которые хотят переложить 
вину в преступных деяниях на-
цистского режима. В целях рас-
пространения опасных фейков, 
подменяющих истины, исполь-
зуются все инструменты пропа-
ганды: кино, телевидение, СМИ. 
К сожалению, под угрозой де-
структивного информационного 
потока находятся, прежде всего, 
представители молодежи, пред-
ставители не одного поколения, 
родившиеся под мирным небом. 

несомненно, смысл из-
менений любого норматив-
ного акта должен отвечать 
вызовам времени и высшим 
гуманистическим ценнос-
тям вне хронологии. Закреп-
ление статуса Дня Победы 
9 Мая на конституциональ-
ном уровне позволит решить 
обе эти задачи в масштабах  
целого государства. 

Складывается ощущение, 
что Путин ещё ничего не ре-
шил, но на всякий случай со-
здает дополнительные воз-
можности контролировать 
политический процесс после 
транзита. В профильный ко-
митет госдумы по госстро-
ительству, занятый сбором 
поправок в Конституцию, уже 
поступило более 220 инициа-
тив, а ещё свыше 500 предло-
жений находятся на рассмот-
рении специально созданной 
рабочей группы. 

Идей много — от предложений 
прописать в основном законе 
упоминания о Боге до закрепле-
ния традиционного представле-
ния о браке, так что их просто 
не успевают обрабатывать. Глав-
ное, что большинство из пос-
тупающих предложений будут 
забракованы уже на стадии об-
суждения в профильном думском 
комитете. Но некоторые примут 
стопроцентно, как, например, 
норму о пожизненных сенаторах. 
Её формальным инициатором 
считается член рабочей группы, 
академик Александр Чубарьян, 
который в качестве обоснования 
своего предложения ссылался 
на опыт Италии, где пожизнен-
ными сенаторами становятся  
люди «с заслугами».

В итоге будущая норма уже 
заручилась предварительной 
поддержкой в обеих палатах 

парламента. Её суть сводится к 
тому, что президент сможет на-
значать 30 сенаторов (сейчас не 
более 10% от численного соста-
ва Совета Федерации), из кото-
рых семь станут пожизненными. 
Автоматически право работать 

до конца жизни в Совете Феде-
рации будет распространяться 
на экс-президентов РФ или в 
случае их досрочной отстав-
ки (но они смогут отказаться  
от такой привилегии).

Одновременно с принятием 
этой нормы планируется расши-
рить полномочия самой верхней 
палаты парламента. Сенаторам 
предоставляются хоть и фор-
мальные, но всё-таки новые пра-
ва по участию в утверждении 

руководства силовых ведомств, 
Счетной палаты, судей и т.д. Так-
же за ними будет последнее сло-
во, если вдруг Госдума выдвинет 
обвинение против экс-президен-
та, что потребует лишения его 
статуса неприкосновенности.

особый ажиотаж вызва-
ла поправка о пожизненных 
сенаторах. Хотя тут же вы-
сказывают различные мнения 
о том, что новая норма прини-
мается не «под Путина» и даже  
не для Медведева.

«Всё будет ясно после вто-
рого чтения (оно состоится в 
марте), сейчас нет смысла 
выдергивать отдельную по-
правку, чтобы понять всю кар-
тину. операция будет продол-

жаться, потому что развязали 
мешок с четырьмя ветрами», 
— полагает доктор политичес-
ких наук, секретарь ЦК КПРФ   
Сергей обухов.

По его оценкам, дальнейшая 
ситуация может развиваться по-
разному: «Путин, как Царевна-
лягушка, может достать из ру-
кава разные варианты. Первый 
— это обнуление президентских 
сроков, как уже было с губер-
наторами, когда им снова раз-
решили идти на новый срок. 
Поэтому неудивительно, что но-
выми поправками при частичном 
перераспределении полномочий 
всё-таки усиливается именно 
президентская власть. Второй 
вариант — Госсовет, который, 
как и президент, вправе опре-
делять направления внешней и 
внутренней политики. То есть 
будет президент и Госсовет, та-
кое двоевластие. Третий вариант 
— Совет Федерации, чьи полно-
мочия также усиливаются».

«В любом случае, момент 
истины пока не настал, мы 
видим лишь, как путают сле-
ды на снегу. и можем наблю-
дать бойню элитных групп, 
которые пытаются пролезть в 
форточку возможностей. В.В. 
Путин ещё может достать «из 
рукава» разные варианты 
трансформации», — отметил  
С. Обухов в интервью «Росбалту».

Елена ЗЕМСКОВА  
ИА «Росбалт»

Дается в сокращении

14 февраля 1993 года была создана КПРФ, которая «про-
должает дело КПСС и КП РСФСР, являясь их идейным преем-
ником». Это единственная народная партия России.

Процесс восстановления КПРФ проходил в 1992—1993 годах 
после распада Советского Союза и завершился II чрезвычайным, 
объединительно-восстановительным съездом КП РСФСР (13—14 
февраля 1993 г.), положившим начало существованию КПРФ  
в её современном виде. 

Сегодня Коммунистической партии приходится работать в 
сложнейших условиях информационного и правового пресса  
олигархической системы.

конституция рФ: 
обсуждение и предложения

Буря в бочке поправок

ответ  
на депутатский запрос

изъять и сжечь!

афганистан — 
наша память и боль

Коммунисты Саратовского, Балаковского отделений КПРФ 
и члены организации Союза советских офицеров приняли 
участие в памятных мероприятиях, посвященных 31-й годов-
щине вывода войск из Афганистана. они возложили цветы к 
памятнику воинам-интернационалистам.

Саратов

Балаково
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На самом деле в Саратовской области создается ми-
нистерство цифрового развития и связи. Очень нужное 
ведомство. Сам Валерий Радаев сказал: мы ж, гово-
рит, всегда стремились к одному окну. Ну и вот. Разве 
не потянет саратовский налогоплательщик зарплату  
ещё одного министра?! Да легко.

народный политологработа депутата

министерство цифрофигации

на прошедшей неделе де-
путаты фракции КПРФ В Са-
ратовской областной думе 
Александр Анидалов, Влади-
мир есипов, николай Бонда-
ренко, Александр нараевский 
провели рабочие встречи с 
региональными омбудсмена-
ми: с уполномоченными по 
правам человека и по правам 
ребенка татьяной Журик и 
татьяной Загородней, а также 
с уполномоченным по защите 
прав предпринимателей Ми-
хаилом Петриченко. Формат 
встреч был традиционным: 
вопросы — ответы. 

10 февраля прошла ра-
бочая встреча с уполномо-
ченным по правам челове-
ка в Саратовской области  
татьяной Журик.

Руководителя фракции КПРФ 
Александра Анидалова, пре-
жде всего, интересовал вопрос: 
обращаются ли люди к упол-
номоченному с проблемами, 
касающимися оказания ме-
дицинской помощи? 

По словам Татьяны Журик, 
чаще всего жители области жа-
луются на несвоевременное пре-
доставление лекарств и невоз-
можность получить какие-либо 

услуги в больницах. Последнее 
особенно касается жителей отда-
ленных районов. Причина этому, 
считает уполномоченный, сокра-
щение койко-мест в стациона-
рах. Татьяна Владимировна под-
держала позицию коммунистов в 
отношении к оптимизации, кото-
рую сегодня проводит минздрав, 
и заявила, что также относится к 
ней настороженно. 

Согласилась Татьяна Журик и 
с катастрофической нехваткой 
кадров в лечебных учрежде-
ниях области. А вот обсуждать 
закрытие железнодорожного 
роддома не захотела, сослав-
шись на то, что никаких жалоб  
на это у неё не было.

Александр нараевский об-
ратил внимание уполномо-
ченного по правам человека 
на ситуацию, которая сложи-
лась с оказанием медпомощи 
онкобольным. По словам де-
путата, пациенты не могут даже 
своевременно записаться к вра-
чу, что уж говорить о получении 
необходимых им процедур.

Татьяна Журик не стала от-
рицать, что в этой сфере дейс-
твительно много проблем, и 
пояснила, что на все подобные 
жалобы она и её помощники  
тут же реагируют. 

Интересовал депутатов-ком-
мунистов и вопрос переселе-
ния саратовцев из аварийных 
домов, а также отсутствие 
в регионе нормального ма-
невренного фонда. По словам  
Татьяны Журик, действитель-
но, в районах он практически 
отсутствует, но не в областном 
центре. На возражения депута-
тов, что жильем назвать то, что 
есть в Саратове, язык не повора-
чивается, Татьяна Владимиров-
на никак не отреагировала. По 
её мнению, проблема стоит ост-
ро из-за того, что в бюджете не 
хватает денег на строительство  
нового жилого фонда.

В этот же день комму-
нисты встретились с сара-
товским бизнес-омбудсме-
ном Михаилом Петриченко  
и спросили его: 

— наш регион имеет пони-
женный потенциал к инвес-
тиционному климату. В чем 
причины, какие вы давали 
рекомендации правительс-
тву, что сделано?

— Что касается инвестицион-
ного климата, то рейтингов мно-
го. Но могу сказать, что по всей 
стране ухудшается покупатель-
ская способность населения. И у 
нас тоже. Сокращается крупный 

бизнес, а малый его заместить не 
может. А крупные предприятия 
— это рабочие места. 

Проблемы связаны и с надзо-
ром — наше законодательство 
выстроено таким образом, что 
административная ответствен-
ность не ориентируется на то, 
что крупное предприятие штра-
фуется или некрупное. Штрафы 
от 200 до 400 тысяч рублей, на-
пример, могут выписать любому.

на следующий день члены 
фракции КПРФ беседовали 
уже с детским омбудсменом 
татьяной Загородней.

«Ситуация с поборами в шко-
лах? В целом количество обра-
щений ко мне выросло, а число 
обращений именно по поборам 
снизилось. Бывает и так: я гово-
рю, что с родителей неправиль-
но брать деньги, например, за 
охрану, а они сами говорят, что 
охрана им нужна», — ответила 
Загородняя на соответствующий 
вопрос николая Бондаренко.

«Почему, если охрана 
нужна, её надо содержать 
за счет родителей? где-то 
за уборку берут, где-то ещё 
за что-то?» — продолжил  
Александр Анидалов.

Татьяна Загородняя напом-
нила, что в советские времена 
дети сами мыли классы, доски, 
убирали территорию школы, а 
сейчас многие родители высту-
пают против этого. Анидалов 
возразил: раньше школьное об-
разование включало в себя сис-
тему трудового воспитания, чего 

нет сейчас. «Понятно, что чис-
ло поборов снизилось, но их 
не должно быть вообще», —  
заключил депутат.

Владимир есипов поинтере-
совался правами ребенка на по-
лучение медицинской помощи в 
удаленных районах, например, в 
поселке Горный: «там пробле-
ма с оперативной медицинс-
кой помощью». 

Загородняя ответила, что 
по Горному к ней не поступало  
обращений.

«А что с очередями в дет-
ские сады?» — спросил Еси-
пов и услышал, что очередь 
снизилась, однако Саратов 
остается самым проблемным  
в этой сфере.

«У нас одинокая мать не имеет 
льгот при поступлении ребенка в 
детский сад. У меня к вам про-
сьба: разработайте законопро-
ект, который бы решил эту про-
блему», — попросила депутатов 
Т. Загородняя. 

А. Анидалов спросил, как 
обеспечены медработниками 
образовательные учрежде-
ния. Он напомнил, что в советс-
кое время в школах были и мед-
сестры, и кабинеты для лечения 
зубов. Татьяна Загородняя при-
знала, что проблема имеется, по 
ней было несколько обращений. 
По мнению Т. Загородней, медик 
должен работать в школах и в 
субботу, если дети учатся.

«трагедия с Лизой Киселе-
вой... Было много заявлений 
от властей, что будет осве-

щение, будет дорога. Как си-
туация в целом по области? 
— сменил тему Александр 
Анидалов.

Татьяна Загородняя ответила, 
что существует несколько проек-
тов, направленных на решение 
этих проблем, причем реализо-
вываться они начали задолго до 
гибели Лизы Киселевой, и работа 
продолжается: «Я понимаю, что 
есть и открытые люки, и опасные 
недострои. Но я не мэр города. 
Не в моей компетенции устра-
нить это».

Детский омбудсмен признала 
проблему «катастрофичес-
кого спада числа медиков», 
как выразился н. Бондаренко, 
и подчеркнула, что для опе-
ративной помощи детям есть 
ряд программ, которые поз-
воляют, например, экстренно 
отправлять детей на лечение 
в другой регион: «Однако пе-
диатров, конечно, не хватает.  
И мы знаем об этом». 

«Если человек учится на бюд-
жете, он всё-таки должен отра-
батывать своё образование. И 
возвращаться работать, по край-
ней мере в течение нескольких 
лет, в родные края, сельскую 
местность и так далее», — со-
гласилась Татьяна Загородняя с 
идеями Александра Анидалова.

Материалы о работе  
депутатов подготовила  

Ольга МАРКОВА

на заседании комитета по 
экономической, инвестицион-
ной политике, предпринима-
тельству и развитию цифро-
вых технологий обсуждался 
законопроект фракции КПРФ, 
в котором коммунисты предло-
жили запретить продажу энер-
гетических напитков детям. 

Позицию «красных» озвучил 
руководитель фракции Алек-
сандр Анидалов. По его словам, 
оценить вред, который наносит 
употребление такого продукта, 

могут только взрослые, но не 12-
летние подростки. В состав энер-
гетиков входят различные травы. 
Их воздействие на неокрепший 
организм до конца не изучено. 
Кроме того, в подобных напит-
ках всегда присутствует кофеин 
в объеме до 400 мг, и это притом 
что безопасная доза — не более 
150 мг в сутки.

Однопартийца поддержал де-
путат николай Бондаренко. Он 
обратил внимание на то, на что 
сами производители указывают: 
потребление несовершеннолет-
ними таких напитков не реко-
мендуется. Коммунист отметил, 
что опасения, если под запрет 
попадут заодно «кола» и «фан-
та», не обоснованы. Обычные то-
низирующие газировки дети по-
прежнему смогут покупать, если, 
конечно, родители не против.

Свою позицию озвучил и 
представитель министерства 
здравоохранения области, по 
словам которого энергетики на 
самом деле вредны и негативно 
влияют как на сердечно-сосудис-
тую систему, так и на психоэмо-

циональное поведение несовер-
шеннолетних. 

Несмотря на это, торгово-
промышленная палата об-
ласти дала на законопроект 
отрицательную оценку. Почему 
— попытался объяснить депутат 
и руководитель ТПП Алексей Ан-
тонов. По словам «единоросса», 
в документе, подготовленном 
коммунистами, недостаточно 
четко разъясняется, какие имен-
но напитки попадут под запрет. 
Господин Антонов заверил, что 

подробно изучил проект и по-
нял: закон будет малоэффектив-
ным и не очень понятным, так 
как вместе с энергетиками тор-
говать будет запрещено любыми 
тонизирующими напитками. По 
мнению депутата, закон ущемля-
ет права как потребителей, так  
и предпринимателей. 

Кроме того, господин Антонов 
заявил, что может предоставить 
исследования, в которых дока-
зывается, что употребление про-
дукта, о котором идет речь, не 
наносит вреда. 

«Чтобы принять законопроект, 
нужно добавить в него информа-
цию, которая будет разделять 
энергетические тонизирующие 
напитки и обычные тонизирую-
щие», — заявил Антонов. Глава 
комитета наиль Ханбеков за-
метил, что это уже было сделано. 
В ГОСТе, на который ссылаются 
в документе, есть такое разделе-
ние. Но «единоросс» явно проиг-
норировал это замечание. 

После этого разгорелась жар-
кая дискуссия. Руководителя ТПП 
поддержал и уполномоченный 

по правам предпринимателей в 
области  Михаил Петриченко. 
Любые доводы коммунистов 
они отмели, заявив, что за-
конопроект, якобы, приведет 
к тому, что предприниматели 
будут терпеть большие убыт-
ки, в частности, из-за необос-
нованных штрафов. 

В заключение Алексей Анто-
нов даже поинтересовался: если 
детям будет запрещено покупать 
напитки, содержащие кофеин, то 
как они смогут покупать кофе в 

магазине? На это издеватель-
ское замечание ответил Роспот-
ребнадзор. По словам Елены 
Никоновой, представителя этого 
ведомства, содержание кофеи-
на в натуральном кофе в 2—3 
раза меньше, чем в одной бан-
ке энергетика, что уж говорить  
о растворимом.

Итог подвел член фракции 
ЛДПР Дмитрий Пьяных. Он за-
метил, что как отец не отказался 
бы, если бы запрет распростра-
нился и на «колу». 

несмотря на положитель-
ные оценки правительства 
области, минздрава и упол-
номоченного по правам ре-
бенка, пятеро «единороссов» 
проголосовали против зако-
нопроекта коммунистов о за-
прете продажи энергетиков 
детям, и документы были от-
правлены на доработку.

«Спасибо Алексею Васильеви-
чу Антонову. Благодаря его пози-
ции дети будут продолжать пить 
энергетики», — отметил комму-
нист Николай Бондаренко. 

Владимир есипов, депутат 
фракции КПРФ в Саратовс-
кой областной думе, побывал  
в г. Вольске. 

Сначала коммунист принял 
участие во встрече чиновников 
Вольской администрации и пред-
принимателей с представителем 
фонда моногородов Андреем Ба-
рановым. Речь шла, в первую оче-
редь, о том, какую помощь может 
оказать фонд местному бизнесу. 
По словам столичного гостя, его 
организация готова выдавать 
кредиты как под низкий процент, 
так и беспроцентные. Более 
того, иногда предпринимателям 
соглашаются предоставить даже 
безвозвратные займы. Однако, 
несмотря на выгодные условия, 
бизнес настороженно отнесся к 
предложениям. 

основная проблема в том, 
уверен Владимир есипов, 
что предприниматели поп-
росту никому не верят. Имен-
но об этом, а также о развитии 
малого и среднего бизнеса уже 
после мероприятия говорили 

депутат и заместитель главы ад-
министрации Вольского района  
Людмила Бондаренко. 

народный избранник про-
вел в Вольске прием граж-
дан. Одним из тех, кто пришел 
к Владимиру Евгеньевичу за по-
мощью, был местный правоза-
щитник. Мужчина уверяет, что 
на протяжении 15 лет в городе 
орудует банда «черных риелто-
ров». Преступники любыми путя-
ми, даже обманными, завладева-
ют квартирами, в которых живут 
одинокие пенсионеры. Стариков 
мошенники выгоняют на улицу. 
Владимир Есипов пообещал об-
ратиться с этой информацией в 
правоохранительные органы.

На прием к депутату-комму-
нисту пришла также инициатив-
ная группа родителей, дети ко-
торых посещают один из детских 
садов Вольска. Взрослые по-
жаловались, что дошколят пло-
хо кормят: в меню отсутствуют 
фрукты, кисломолочная продук-
ция, на завтрак малышам выдают 
хлеб без масла, а в обед — сухие 

макароны. На следующий день 
Владимир Есипов связался с за-
ведующей детского сада. Та по-
яснила, что проблемы с питани-
ем действительно были, однако, 
пообещала всё наладить уже в 
понедельник. 

Взрослые пожаловались: 
дошколят плохо кормят

в облдуме

Встречи с омбудсменами

продавать энергетики детям???
«Единороссы» не пропустили законопроект коммунистов  
о запрете продажи энергетиков детям

Балаково

БуДеМ Жить!
А ещё саратовский губернатор 

обеими руками за пущие ком-
муникации с населением. В том 
числе через социальные сети. 
Штука, конечно, условная. Ну не 
сам же Радаев сидит за компом 
и строчит комментарии. Это так 
— для красного словца.

Надо сказать, что общение  
Валерия Васильевича с гражда-
нами носит однообразный ха-
рактер. Собираясь в какой-либо 
район (на днях был Энгельс-
ский), кто-то от имени главы ре-
гиона пишет: вот еду завтра, есть  
какие вопросы? Пишите.

И ему пишут. Он, конечно, 
мечтает, чтобы просили клумбу 
разбить или в фонаре лампочку 
заменить. Ну, потому что всё ос-
тальное уже сделано, граждане в 
целом и по одиночке бьют пок-
лоны, благодарят власть. Чего ж 
ещё желать? Он же каждый день 
отчитывается километрами отре-
монтированных дорог и тротуа-
ров, говорит об оборудовании, 
закупленном для больниц, о мо-
лодых учителях, которых удалось 
заманить в глубинку с помощью 
огромных подъемных.

Но обращается к подписчикам, 
а они ему такие вопросы задают, 
будто в Саратовской области 
несколько лет вообще никакой 
власти не было.  

Пишут, что нету ничего в 
районе — ни дорог, ни троту-
аров, ни учителей, ни врачей, 
ни поликлиник — ничего! И вся 
надежда на него родимого, что  
приедет и наведет порядок. 

Нет, не для этого придумы-
вались коммуникации! Не для 
того и министерство придумали. 
В цифре всё можно поправить. 
Помните тот случай, когда чинов-
ники мусор с помощью фотошопа 
извели? Так я вам скажу, это они 
ещё не все возможности цифро-
вых технологий использовали. 
Нарисуют — будем жить!

А особо гневные комментарии 
и удалить можно. Когда разбира-
ешься в цифровых технологиях, 
сделать это — один миг.

СоЛоМоныЧ и ФеЙСБуК
Крупнейший саратовский де-

ятель времен Аяцкова, Ипато-
ва и Радаева Александр Ландо, 
который поработал уполномо-
ченным по правам человека, 
депутатом облдумы, председа-
телем региональной Обществен-
ной палаты, завел страничку в 
Фейсбуке. В свете создаваемого 
Радаевым министерства Соломо-
ныч и тут пытается идти в ногу 
со временем. Ну, не совсем, 
конечно. Фейсбук-то появился 
давно. Но, как говорится, лучше  
поздно, чем никогда.

Первым же своим постом за-
служенный юрист дал понять: 
сейчас (Ландо, напомню, нахо-
дится под следствием) ему нуж-
ны помощь и поддержка. Хотя бы 
моральная. Ну, вот, например: 
«Обычно беда приходит, откуда 
её не ждёшь. Поистине в России 
слова «от сумы и тюрьмы не за-
рекайся» являются пророчес-
кими. Не миновала чаша сия и 
меня. Можете представить себе, 

сколько сил, энергии, здоровья, 
бессонных ночей требуется,  
чтобы всё это выдержать, не сло-
маться, не озлобиться, остаться 
самим собой. Меня лишили об-
щественной деятельности, отня-
ли здоровье. Осенью 2019 года 
и работы. Юридическая Акаде-
мия. Как раз в тот год исполни-
лось 50 лет моего безупречного  
служения в ВУЗе…».

Не люблю тех, кто спешит 
позлорадствовать. Неприят-
но осознавать, что от пожи-
лого человека многие отвер-
нулись. В сущности, то, как 
поступили с Ландо, характери-
зует, прежде всего, людей, коих 
он считал своими соратниками. 
Натурально стая товарищей…

Но вот какая мысль не дает 
покоя. Мне представляется, 
что именно Александр Соло-
монович и приложил руку к 
тому, чтобы стало возможным 
то, что с ним сегодня творится.  
И, увы, не только с ним.

Именно при Ландо Обще-
ственная палата (орган, при-
думанный с благими целями) 
стала называться ОПой. Имен-
но Ландо, как говорили, долгие 
годы был смотрящим сами зна-
ете кого в Саратовской облас-
ти. Вершил судьбы. Приближал  
и отдалял. Разве нет?

Наверное, потому не поки-
дает ощущение, что происходя-
щее сегодня с Ландо — это не 
столько правосудие (ну когда 
все равны перед законом, ага-
ага), сколько какой-то сбой 
системы. Выстроенная система 
бездушна по определению, она 
не реагирует на чей-то крик или 
мольбы. Всё строго, без эмоций. 
Вот ты ехал на колеснице, а 
вот упал с неё и её колеса раз-
давили тебя точно так же, как  
многажды давили иных.

В такой ситуации никакая об-
ратная связь уже не работает. 
Пожалеть, посочувствовать мо-
гут, но руку подать — никогда. Я 
имею в виду тех, кто продолжает 
ехать на колеснице. И думает, 
что его сия чаша минует.

Денег нет,  
но… Деньги еСть

Тем временем фракция «Еди-
ная Россия» внесла в Госдуму 
предложения, которые касаются 
использования средств маткапи-
тала. Предлагают продлить дейс-
твие программы маткапитала  
до 31 декабря 2026 года с его 
ежегодной индексацией. 

Деньги хорошие, вот только 
совсем недавно их не было. Сов-
сем не было. И нас просили от-
нестись с пониманием к тому, что 
возраст выхода на пенсию повы-
сят на 5 лет у мужчин и женщин. 
А теперь деньги нашлись. Потому 
что приходит время трансферта, 
и нужно создать видимость забо-
ты государства об избирателях.

И вроде бы формально так 
и есть, но вспомнишь как нам 
впаривали эту чертову рефор-
му, как с цифрами у школьной 
доски доказывали, что никак 
не получается уберечь пенси-
онную систему от потрясений, 
так сразу понимаешь — надули. 
Правда, сделали красиво. Взяли 

и наши неполученные пенсии 
переименовали в материнский 
капитал и горячее питание для  
учеников начальной школы.

Ну вот откладывали вы, до-
пустим, на старость. А пришли 
люди с улицы. Крепкие такие, 
уверенные. С волевыми под-
бородками. Вздохнув, забра-
ли эти сбережения, а спустя 
время стали выдавать по чуть-
чуть. Ребенку на подгузники,  
на школьные завтраки…

Хочется крикнуть: ребята, а 
можно мы сами будем тратить 
свои деньги?! Но ребятам сейчас 
(как и всегда) не до нас. У них 
там движуха, мы им помешаем.

СПЛошноЙ циРК
Но вернемся к нашим депу-

татам. Благо вот уж кто ден-
но и нощно печется о нашем  
с вами благополучии!

Итак, депутаты Саратовской 
облдумы проверили ход ремон-
тно-реставрационных работ в 
здании цирка имени братьев 
Никитиных. Меня с собой не 
взяли, да я бы и не пошел. При 
сегодняшнем развитии циф-
ровых технологий достаточно 
пары народных избранников, 
чтобы потом весь интернет был  
в фотках и видеороликах.

В общем, посмотрел я на ви-
деосвидетельства и понял, что 
в цирке конь ещё не валял-
ся. В конце февраля только 
ещё будет подписан договор 
с фирмой, которая, видимо,  
и продолжит работы. 

Года два уже мы без цирка? 
Или больше? Я вообще цирк не 
очень. По-моему, нет ничего 
хорошего в том, что люди за-
ставляют делать животных то, 
чему природа их не обучила. Но 
детям нравится, как бегают по 
кругу верблюды и рычат тигры. 
Так вот саратовские дети этого  
лишены, а почему?..

Я понял, что мне это напомина-
ет. Это как мой ребенок в школу 
собирается. Начинает натягивать 
штанину брюк, и если выйти из 
комнаты, дочка так и застынет в 
этом положении. Включит смар-
тфон, найдет понравившуюся 
мелодию. Или уснет, всем своим 
видом демонстрируя отношение к 
школе. Не нравится ей ходить на 
занятия. И если не стоять рядом, 
то так и просидит с одной ногой 
в штанине до обеда.

У меня в связи с этим один 
вопрос: зачем затевали ремонт, 
если никто ничего не хочет? 
Даже постоять рядом и посмот-
реть, как строители работают. 
Ведь как только Радаев и компа-
ния или областные депутаты уез-
жают, рабочие засыпают.

Хотя… если разобраться, если 
задуматься о том, что происходит 
в Саратовской области почти уже 
8 лет при «народном» губерна-
торе, то создастся впечатление, 
что у нас каждый второй чинов-
ник и каждый первый депутат 
— в одной штанине. Приятная 
дремота, легкая музыка из смар-
тфона. И редкие минуты актив-
ности, когда нужно изобразить 
бурную деятельность к приезду  
высокого гостя.

Говорят, хищников в цирке 
специально успокаивают чем-то, 
чтоб они лишний раз не пока-
зывали клыки. Не знаю, почему 
вспомнилось…

Андрей ОЛИВКИН
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cтраницы истории
«Анадырь» — кодовое название секретной опера-

ции Генерального штаба Вооружённых сил СССР по 
скрытной доставке и размещению на острове Куба в 
1962 году армейских боевых частей и подразделений, 
имевших на вооружении атомное оружие, включая 
атомные авиационные бомбы, баллистические раке-
ты средней дальности, тактические ракеты «Луна», 
«Сопка» и «фронтовые крылатые ракеты» с присо-
единяемыми к ним атомными боевыми головными 
частями. Семь дизельных ударных подводных лодок 
Военно-морского флота СССР, вооружённые ракетами 
и торпедами с атомными боевыми головными частями, 
обеспечивали безопасность морских перевозок совет-
ских войск и военных грузов в Атлантике.  Разработку 
операции осуществляли маршал Иван Баграмян, ге-
нерал-полковник Семён Иванов и генерал-лейтенант 
Анатолий Грибков. Операция была ответом на попытку 
военной интервенции на Кубу со стороны США и ини-
циировала тяжелейшее политическое, дипломатичес-
кое и военное противостояние СССР и США, которое 
могло привести к атомной мировой войне глобального 
масштаба и известно в истории международных отно-
шений как Карибский кризис. Руководил операцией 
генерал армии И.А. Плиев. 

Участником операции «Анадырь» был житель Са-
ратова, майор в отставке Черноусенко Владимир Ива-
нович. Как это было, он рассказывает в своей статье, 
которую редакция газеты публикует накануне Дня  
Советской Армии и Военно-Морского Флота.

письмо в номер

уважаемая редакция! Вот 
и в наше село пришла циви-
лизация в виде мусорной ре-
формы. Казалось бы, живи и 
радуйся, но увы... Как всегда, 
благое дело обернулось оче-
редной головной болью для 
большинства населения. 

Село наше большой протяжён-
ности. К примеру, от грейдера до 
нашего дома больше трёх км. Му-
сорные контейнеры в количес-
тве 4—5 штук поставили вдоль 
асфальтовой дорожки, которая 
тянется от грейдера до центра, и 
заканчивается... До ближайшего 
контейнера мне надо тащить му-
сор полтора километра. В любую 
погоду. Представьте себе сель-
ские дороги в распутицу,  снего-
пад и гололёд!  

Мне 76 лет, и таких же пенси-
онеров, живущих вдали от этих 
контейнеров, в нашем селе мно-
го. Мы, разумеется, не выбрасы-
ваем мусор на дорогу. Недалеко 
от дома есть вырытый 100 лет 
назад карьер. 

К чему я веду весь этот раз-
говор? Сельчане не подписы-

вали никакой договор о вывозе 
мусора, с нами никто не общал-
ся по этому поводу, и вдруг мы 
получаем квитанции об оплате 
за вывоз мусора. И даже задол-
женность появилась за 2 месяца. 
Пусть сумма и небольшая, но по-
чему и за что мы должны платить 
свои деньги? 

Обращались в администрацию 
Калининского района, но нас 
просто «отфутболили». Если бы 
поставили контейнеры по всему 
селу, никто бы не возмущался. 
Дело это хорошее и нужное. В 
организации, которая занимает-
ся вывозом мусора в нашем селе, 
заявляют, что машины не могут 
ездить по всему селу. Это боль-
шие расстояния, и часто бывает 
бездорожье. А для людей — это 
не проблема, так, пустяк. 

Помогите, пожалуйста, решить 
нам эту проблему. 

С уважением,  
по просьбе всех жителей села 
Первомайского Калининского 

района Саратовской области 
РОДИНА Ирина Иосифовна

С победой Кубинской револю-
ции 1 января 1959 года на Аме-
риканском континенте появилась 
первая страна социалистической 
ориентации — Куба. Появление 
на карте мира Острова Свобо-
ды повлияло на политическую 
ситуацию в Латинской Амери-
ке. Могли ли США примириться  
с таким соседом? 

США имели большой опыт 
свержения неугодных им пра-
вительств на своем континенте. 
«План Мангуста» по свержению 
правительства Ф. Кастро про-
валился. Это заставило США 
перейти к более широкой опе-
рации по вторжению уже воору-
женных сил. Начались маневры 
в Карибском море, отработка 
порядка десантирования. Был 
усилен гарнизон военно-мор-
ской базы США на Кубе Гу-
антанамо. В армию призвали  
150 тысяч резервистов.

15 апреля 1961 года мно-
гие города Кубы подверглись 
бомбардировке, в которой при-
нимали участие американские 
самолеты Б-26. На рассвете 17 
апреля при прямой поддержке 
США было организовано вторже-
ние наемников на Плайя-Хирон. 
СССР решительно выступил 
в поддержку кубинского на-
рода. В послании Н.С. Хруще-
ва президенту США Д. Кеннеди 
была выражена твердая пози-
ция правительства СССР: «Мы 
окажем кубинскому народу всю 
необходимую помощь в отраже-
нии вооруженного нападения 
на Кубу». Полуторатысячная, 
хорошо вооруженная бригада 
наемников была разгромлена ку-
бинскими войсками в течение 72 
часов. Важно заметить: кубинцы 
отразили нападение наемников 
советским оружием.

В 1959 году Кубу посетил 
первый заместитель Председа-
теля Совета Министров СССР 

А.И. Микоян. Он познакомился с 
Ф. Кастро и его братом Раулем, 
Эрнестом Че Геварой, оценил 
ситуацию. Он проникся глубо-
кой симпатией к революционным 
друзьям. Вместе с тем понял: 
Куба может стать для СССР ко-
зырной картой в обострившихся  
противоречиях с США. 

Все предупреждения Совет-
ского Союза о необходимости 
прекратить провокацию против 
Кубы США проигнорировали. Над 
Кубой нависла угроза вторжения 
американских войск.

К тому времени США прибли-
зили свои ракетно-ядерные базы 
непосредственно к границам 
СССР. Руководство Советско-
го Союза по согласованию с 
правительством Кубы приня-
ло решение создать на Кубе 
группу советских войск. Для 
этого необходимо было перебро-
сить 45 тысяч человек личного 
состава, необходимую технику и 
вооружение. Разработкой плана  
этой стратегической операции 
занимался Генеральный штаб. 
Операция получила кодовое на-
звание «Анадырь». Какие задачи 
ставились перед Группой? Пре-
жде всего, во взаимодействии 
с Кубинскими Революционными 
Вооруженными Силами не допус-
тить вторжения противника ни 
с моря, ни с воздуха. Ракетным 
войскам в случае войны быть го-
товыми по приказу из Москвы на-
нести удар по территории США. 
Для этого планировалось на Кубе 
разместить пять ракетных полков 
— 40 ракетных установок страте-
гического назначения с дально-
стью полета от 2-х до 5-ти тысяч 
км. С четырьмя мотострелковыми 
полками должны были взаимо-
действовать отдельные дивизи-
оны тактических ракет «Луна», 
имеющие ядерные боеголовки. 
Военно-воздушным силам и пол-
кам бомбардировщиков Ил-75 и 

истребителям Миг-21 ставилась 
задача — участие в отражении 
морских и воздушных десантов, 
нанесение удара по военно-мор-
ской базе США на Кубе Гуантана-
мо. Двум дивизиям ПВО  предсто-
яло прикрыть Кубу с воздуха. 

В конце мая 1962 года на Кубу 
вылетела делегация во главе с 
Ш.Р. Рашидовым не только за 
согласием Ф. Кастро на разме-
щение советской Группы войск, 
но и с заданием предварительно 
осмотреть порты выгрузки войск, 

аэродромы, районы вероятно-
го размещения стартовых пози-
ций ракетных частей. Ф. Кастро 
одобрил идею создания груп-
пы советских войск на Кубе, 
согласился  с планом опера-
ции «Анадырь». Президиум ЦК 
КПСС после возвращения делега-
ции из Гаваны утвердил план опе-
рации «Анадырь». В первой поло-
вине июня 1962 года началась его 
практическая реализация. 

Я служил в 182-м полку ра-
кетных войск стратегического 
назначения начальником двига-
тельного отделения 6-й стартовой 
батареи. На совещании офицеров 
командир полка полковник Н.Ф. 
Бандиловский сообщил, что наш 
полк будет участвовать в боль-
ших учениях на большом удале-
нии от места нашей постоянной 
дислокации. Подготовка к пред-
стоящим учениям проводилась 
совершенно секретно. Нельзя не 
упомянуть и такую деталь: во-
преки Уставу внутренней служ-
бы ВС СССР, который гласил, что 
военнослужащий должен иметь 
аккуратную прическу, личному 
составу было разрешено отра-
щивать усы, бороды и длинные 
волосы. Как позже выяснилось, 
сознательное нарушение Устава 
было глубоко продуманным, т.к. 
передислокация воинских час-
тей на Кубу проводилась как пе-

ревозка народнохозяйственных 
грузов и специалистов сельского 
хозяйства. 

Через несколько дней наша 
стартовая батарея погрузилась 
на железнодорожные платфор-
мы, и наш эшелон отправился в 
г. Николаев. По пути следова-
ния эшелон не останавливался 
ни на одной станции. «Литерный 
железнодорожный состав» имел 
«зеленую улицу», и только на 
перегонах были короткие оста-
новки для выдачи пищи личному 

составу из походной кухни. 
После прибытия  нас отвез-

ли на отдых в одну из воинских 
частей, потом  переодели в граж-
данскую одежду. Через два дня 
пришел сухогруз «Красноград». 
На погрузку отвели 3-е суток. 
Организовали 4 бригады, чтобы 
работать круглосуточно. Меня 
назначили в ночную бригаду ру-
ководить погрузкой в носовой 
части судна. «Красноград» — это 
огромное судно, его можно срав-
нить с большим 3-этажным до-
мом. Грузовые отсеки по своим 
габаритам позволяли загружать 
в них крупногабаритную техни-
ку, а ракета Р-12 длиной более 
20 м в грузовые люки не вписы-
валась. Тогда было принято ре-
шение тщательно закрепить ра-
кеты на транспортных тележках 
и опускать их не горизонтально, 
а под углом. Такое решение тре-
бовало определенного риска, но 
мы справились. Через трое суток 
ракеты, наземное оборудова-
ние, всевозможные военные гру-
зы, запас продовольствия были  
погружены и закреплены. 

После тщательной проверки 
готовности к отправке сухогруз 
«Красноград» поднял якоря и 
отправился по заданному кур-
су. Через некоторое время весь 
личный состав был построен на 
палубе. Корабль сбавил ход, и к 

нему причалили катер, на палу-
бу поднялся генерал. Не теряя 
ни минуты, он подошел к строю 
и обратился к личному составу 
как-то по-особому, не так, как 
это происходило в обычных ус-
ловиях. Кратко, лаконично была 
поставлена задача — выполнить 
государственное задание. Су-
хогруз «Красноград» продолжил 
идти курсом, известным только 
двум лицам — капитану и наше-
му командиру.

Переход на Кубу длился 19 

суток. Офицеры и солдаты нахо-
дились в твиндеке. Для лучшей 
вентиляции под крышу твиндека 
подложили доску 30 мм. В твин-
деке было очень жарко, с потол-
ка капал конденсат. Все лежали 
на нарах в трусах или плавках. 
Днем на прогулку подышать све-
жим воздухом выпускали по пять 
человек на 10 минут. В ночное 
время — по 10 человек. Коман-
дование США не верило, что в 
трюмах можно переправить на 
Кубу такое количество военно-
служащих. Для проверки они 
посадили в трюм корабля сво-
их морских пехотинцев и ста-
ли возить их по океану. Через 
трое суток врачи сказали, что 
необходимо приостановить эк-
сперимент. У моряков начались  
психические расстройства. 

В Средиземном море самоле-
ты НАТО стали летать над нашим 
судном. Из личного состава были 
сформированы четыре группы 
для защиты корабля от попыток 
захвата иностранным военным 
судном. На 19-е сутки перехода  
сухогруз «Краснодар» подошел 
к берегам Кубы. Корабль при-
швартовался к причалу порта 
Мариель, в котором заблагов-
ременно были построены соору-
жения для временного хранения 
ракет и головных частей. Раз-
грузка корабля шла оператив-

но: в ночное время — ракеты и 
специальные машины, в днев-
ное — вспомогательная техника  
и всевозможные грузы. 

К  4 часам прибыли в район в 
10 км севернее Лос-Паласиос. На 
рассвете поставили технику под 
деревья и палатку для личного 
состава и офицеров.

На следующий день приступи-
ли к оборудованию стартовой по-
зиции. У электриков, стартовиков 
и заправщиков проблем в подго-
товке наземного оборудования 
не возникало. А вот у двигателис-
тов возникла проблема: нельзя 
было получить на компрессорной 
станции сухой воздух, который 
использовался для работы авто-
матики двигательной установки 
и для наддува баков окислителя, 
горючего и перекиси водорода 
в полете ракеты. Главной при-
чиной этого были ежедневные 
тропические ливни и влажность 
атмосферного воздуха, которая 
при 40-градусной жаре достигла 
90 и более процентов. Началь-
ники двигательных отделений 
несколько суток пытались полу-
чить воздух нужной влажности, 
но безрезультатно. 

На компрессорной станции 
осушка воздуха проводилась ке-
рамическим фильтром. Для под-
готовки к работе керамический 
фильтр необходимо было по инс-
трукции сушить в специальном 
шкафу 4 часа. Инструкция в РВСН 
— это «священная корова». Я 
принял решение увеличить суш-
ку на 2 часа. Проверка влажнос-
ти воздуха закончилась успешно: 
1-й замер — 570С, 2-й — 580С. 
Немедленно заполнили сжатым 
воздухом шестибаллонную бата-
рею (230 атмосфер). Доложил о 
результатах командиру батареи  
капитану М.С. Парамонову.

В следующую ночь остальные 
три батареи аналогичным обра-
зом получили от компрессорной 
станции 8Г-334 сжатый воздух 
с допустимым процентом влаж-
ности, и дивизион майора В.А. 
Ширшова практически был го-
тов к боевому применению ра-
кетно-ядерного оружия. Наша 
6-я стартовая батарея на Кубе 
раньше всех подготовила стар-
товую позицию и наземное про-
верочно-пусковое оборудование  
к боевому применению.

Наша 6-я стартовая батарея в 
сентябре 1961 года участвовала 
в операции «Роза» — испыта-
ние ядерного оружия. В районе  
г. Салехарда в полевых услови-
ях подготовили стартовую пози-
цию и провели два пуска ракет 
8К-63, одну из них ядерной го-
ловной частью. Учитывая то, что 
6-я стартовая батарея капитана 
М.С. Парамонова первой подго-
товила наземное оборудование к 
производству пуска ракет, коман-
дованием Группы войск на Кубе 
было принято решение провести 
учебно-тренировочное комплекс-
ное занятие с пристыковкой к ра-
кете учебной головной части. Это 
высокое доверие было оказано 
командиру стартовой батареи ка-
питану М.С. Парамонову, который 
впервые на Кубе установил раке-
ту Р-12 (8К-63) на пусковое уст-
ройство и провел учебно-трени-
ровочное комплексное занятие.

куба — любовь моя

Жить бы  
и радоваться, но увы...

С юбилеем!
АПАТьеВУ Николаю Алексеевичу — 70 лет!

Уважаемый Николай Алексеевич! Горячо и сердечно позд-
равляем Вас с 70-летием! Вы наш верный товарищ, неутомимый 
борец за справедливость! За Вашими плечами 33 года руко-
водства ветеринарной службой села Красный Яр, многие годы 
упорной борьбы с фальсификаторами выборов, а результатом 
Вашей агитационно-пропагандистской работы является высо-
кая поддержка КПРФ среди жителей Красного Яра. 

Желаем Вам крепкого здоровья, семейного благополучия и 
стойкости в нашем нелегком деле! 

Энгельсский РК КПРФ 
Коммунисты и комсомольцы Энгельсского района

Окончание в следующем номере

В Энгельсе Саратовской об-
ласти 11 февраля проходила 
коллегия министерства про-
мышленности и энергетики. 
Речь шла о предприятиях, на-
ходящихся в крайне неустой-
чивом положении. они могут 
закрыться.

Зампред правительства Ва-
силий Разделкин назвал самые 
проблемные предприятия — Ра-
диоприборный завод, «не-
фтемаш-Сапкон», «тантал», 
Завод резервуарных конс-
трукций — и заявил, что в этом 
году нужно их из этого списка 
вывести.

Министр промышленности и 
энергетики Андрей Архипов по-
яснил, что проблемы возникают 
в большинстве случаев в связи 

с неэффективной работой собс-
твенников и акционеров.

— Мы работаем в этом направ-
лении. В 2019 году удалось за 
счет поиска инвесторов и рабо-
ты с собственниками несколь-
ко предприятий восстановить 
и вернуть к работе, — отметил  
министр.

Кроме того, сейчас идет поиск 
решений по таким предприятиям, 
как «Молот» в Петровске, Ба-
лашовская рембаза и другим. 
Для некоторых подыскивают ин-
весторов, для других, которые 
спасти невозможно, в рамках 
закрытых торгов планируют че-
рез продажи сохранить уникаль-
ное оборудование и выплатить  
задолженности.

Юрий СТЕПАНОВ

по области

КАРЛ МАРКС и ЛеВ 
тоЛСтоЙ КАК оРуДия 
ПРеСтуПЛения

В Пензе завершился гром-
кий судебный процесс над 
группой молодых людей. 
их обвинили в подготов-
ке к терактам и дали сроки  
от 6 до 18 лет.

Об этом процессе есть разные 
мнения. Например, подсудимые 
на суде отказались от призна-
тельных показаний и заявили, 
что эти показания были получе-
ны под пытками.

Но обращает на себя внима-
ние, что одним из веществен-
ных доказательств по делу стал 
«Капитал» Карла Маркса, най-
денный у подсудимых. Один из 
заключенных также заявил, что 
у него в качестве улик были изъ-
яты книги Льва Толстого.

Если так пойдет и дальше, то 
открывается большой простор для 
правоохранительных органов. У 
меня, например, есть собрания 
сочинений Ленина и Сталина, и 

становится как-то тревожно. А 
у кого в домашней библиотеке 
нет книг Шолохова, Маяковско-
го, Горького? Пожалуй, «Песня о 
буревестнике» может не понра-
виться жандармам.

СтРАннАя ДАтА 
гоЛоСоВАния

Как сообщают многие СМи, 
Кремль наметил голосование 
по поправкам в Конституцию 
РФ на 22 апреля.

Это необычно. Ведь 22 апреля 
— будний день. В последний раз, 
насколько я помню, голосование в 
будний день проводилось 3 июля 
1996 года, когда властям надо 
было обеспечить победу Ельцина 
на выборах.

Но самое главное, 22 апреля 
отмечается 150-я годовщина со 
дня рождения В.И. Ленина. И на-
мерение Кремля назначить голо-
сование на этот день похоже на 
троллинг коммунистов.

Но в этом событии есть и по-
ложительная грань. Очевидно, 
что Кремль считает коммунистов 

очень серьезной силой в стране, 
если выбрал такую дату.

В.В. ВоЛоДин нАшеЛ 
ВиноВныХ  
В уПАДКе РоССии

Спикер госдумы В.В. Во-
лодин обвинил власть Со-
ветского Союза в том, что в 
советскую эпоху Россия яко-
бы кормила другие союзные  
республики.

Странное для интересов стра-
ны заявление. Представьте себе, 
что спикер французского парла-
мента сказал бы: «Французские 
короли и президенты виновны в 
том, что 700 лет кормили Нор-
мандию, Шампань и Прованс, и 
привели в нищету наш Париж».

У нас была общая великая 
страна. В ней  были тысячи ге-
роев войны и труда из России, 
Белоруссии, Грузии, Казахстана. 
И какой смысл теперь вычислять, 
кто кого кормил? Например, в 
пересчете на душу населения 
наибольшее количество Геро-

ев СССР во время войны было 
у осетин. А ведь кто-то скажет, 
что кавказцев тоже не надо кор-
мить. Изображать, что русских 
обижали и объедали другие на-
роды СССР, это унизительно  
для русских.

В.В. Володин также сетовал, 
что за годы Советской власти Са-
ратов скатился с третьего места 
по численности населения во вто-
рой десяток. И что — будем жа-
ловаться, что саратовцев кто-то 
объел и обобрал? Действительно, 
за годы Советской власти некото-
рые российские города (Горький, 
Куйбышев, Свердловск, Омск, 
Новосибирск) обошли Саратов по 
населению. Но почему это про-
изошло, тема скорее для доктор-
ской диссертации, а не для брос-
кого политического заявления.

Александр КЛИМОВ

особое мнение

Российский бизнес в 2019 
году стал чаще «умирать». 
об этом пишет Лента.ру со 
ссылкой на исследование 
компании FinExpertiza. 

Они сопоставили число новых 
компаний с количеством закрыв-
шихся. По подсчетам авторов, в 
прошлом году закрылось в 2,3 
раза больше предприятий, чем от-
крылось, — 611,8 тысячи против 
264,6 тысячи. Такая тенденция 
наблюдается последние три года 
— с момента начала сбора дан-
ных. В 2017 году закрылось 510,7 
тысячи компаний против 359,4 от-
крывшихся (преобладание в 1,4 
раза), в 2018-м — 622,1 тысячи 

против 290,2 тысячи (2,14 раза).
Таким образом, за последние 

три года в России количество 
действующих компаний совокуп-
но снизилось на 680 тысяч, или 
на 18 процентов. Более полови-
ны закрывшихся предприятий к 
этому моменту работали больше 
года, 48 тысяч компаний имели 
стаж свыше пяти лет.

«Смертность» бизнеса в 2019 
году была характерна для всех 
российских регионов, кроме Ле-
нинградской области (плюс 585 
компаний), Чечни (плюс 154), 
Бурятии (плюс 37), Ингушетии 
(плюс 27) и Чукотского автоном-
ного округа (плюс 2).

Проблемные заводы в регионе
по стране

В России «умерших»  
предприятий оказалось  
в 2,3 раза больше «рожденных»


